



(公財)長浜文化スポーツ振興事業団から、講座・教室・イベントの情報をお届けします!

# 「上方落語競演会」ながはま寄席

桂ざこばをはじめ桂南光など著名な落語家を迎え、落語好きな方はもちろん、初めて聞く方にも十二分に上方落語の魅力を知っていただける公演です。

【日 時】10月27日(土) 14時開演(13時30分開場)

【出 演】桂 ざこば、桂 南光、桂 米二  
桂 ひろば、桂 優々、なにわの会 (お囃子)

【会 場】長浜文化芸術会館(大島町)

【入場料金】一般 3,000円 (全席指定)

【発売日】友の会先行発売 8月4日(土)  
一般発売 8月11日(土)

【前売所】長浜文化芸術会館・浅井B&G海洋センター  
長浜市民体育館・長浜サンパレス ほか



桂 ざこば 桂 南光

問 (公財)長浜文化スポーツ振興事業団(長浜文化芸術会館) (☎63-7400 FAX63-7401)



藤井 勇治

※至誠通天 誠を尽くせば天が味方してくれること



## 県内初の施設一体型の義務教育学校で総合教育会議を開催!

長浜市総合教育会議を開催しました。この会議は、市長が議長を務め、教育長と5名の教育委員の皆さんがメンバーです。様々な教育の課題に対して真剣な議論を重ね、教育の充実を図る重要な会議です。

今回は、県内初の施設一体型義務教育学校としてこの4月に開校した「余呉小中学校」をテーマとして、施設や学習の様子を参観し、意見交換を行いました。

地域学習を行う「余呉ふるさと科」の授業では、丹生茶碗まつりの花笠やつこ踊りを地域の人に習ったり、プログラミングを学んだりした児童生徒の皆さんはいきいきとしていました。

学校のランチルームでは1年生から9年生までが一緒に食事をとり、誕生日会も開かれています。異学年の交流を日常的に行い、高学年には思いやりの心、低学年には高学年へのあこがれの心が育まれています。また、6年生の授業を中学校の教科担当が実施する



▲余呉小中学校で授業を参観

など、小中一貫の特徴が大きく生きていました。校長先生は、小学校と中学校が結婚したようなものと表現されていました。互いに相手を受け入れる苦労はあるけれど、結婚してよかったという言葉も聞かれました。ひとまず安心しました。この新しい取り組みは、子どもたち、先生、地域の方々にとって、毎日挑戦の連続です。その挑戦により、余呉小中学校という新しい文化が創造されております。

## We will pledge! 私たちはちかいます!



神照小学校では朝一番、元気な歌声が校舎中に響きわたります。朝の歌の全校放送に合わせ、どのクラスもしっかり声を出して歌っています。朝の歌で声を出すのは当たり前ですが、他にも、さわやかにあいさつをする、下靴のかかとをそろえて入れる、筆箱の中身をそろえるなど当たり前のことを大事にして、一日が始まります。



▲英語で声を合わせる子どもたち

I will greet everybody cheerfully. (元気にあいさつをします)  
リズムよく声は続き、合わせて5つのセンテンスを唱えます。  
この英文は、長浜市策定の「長浜子どものちかい」を英訳したもので、日本語の原文とともに1年間、毎朝の活動の一つとして唱え続けました。

神照小学校では昨年度、「長浜子どものちかい」の暗唱にチャレンジしました。毎朝続けた結果、子どもの吸収力は素晴らしく、覚えるまで3か月とかかりませんでした。

そこで、英語活動の日常化もねらって英語での暗唱にステップアップすることにしました。2学期の終わりから取り組み、3学期の中頃には、高学年を中心に、紙も見ず、CDも聞かずに言えるようになっていきました。

今では、1年生を除く全校で英語を暗唱できるようになりました。高学年となると、ネイティブスピーカーのような速さで言える子どももたくさんいます。

市内の小学校との交流時に披露すると、とても感心してもらえるのでちょっと自慢です。

これからも、「当たり前」のことをあたりまえにできることを目標に据えた教育の中で、子どもたちが心豊かに、確かな学力とたくましい気力・体力を身につけた子どもに成長してほしいと願っています。



▲靴のかかとをそろえて入れる児童

## 長浜子どものちかい

- 1 元気にあいさつをします  
I will greet everybody cheerfully.
- 2 名前を呼ばれたら「はい」と返事をします  
When my name is called,  
I will respond by saying "Hai."
- 3 「ありがとう」「ごめんなさい」を素直に言います  
I will say "Thank you" and "I'm Sorry" sincerely.
- 4 困っている人がいたら言葉をかけます  
If someone is in trouble,  
I will help them.
- 5 人の話をしっかり聞きます  
I will listen carefully when someone is speaking.

## 市立病院通信(88) お元気ですか



心臓血管外科 医師 吉良 浩勝

### 大動脈瘤について

人の体には心臓から送り出された血液が直接流れ込む大動脈という大きな血管があります。この大動脈から大小様々な血管が生え、これらの血管を介して体の隅々まで血液が流れていくようになっており、大動脈はすべての血管の幹といっても過言ではありません。大と名がつくとおりに大きく、その直径は胸部で3cm、腹部で2cmあります。大動脈瘤とはこの大動脈が膨らむ病気で、胸部で4.5cm、腹部で3cm以上になった状態を指します。

血管が膨らむと何が怖いのか。膨らんで来るといふことは大動脈の壁が傷んでいるというところで、血液の押しつぶさるという状態を指します。大動脈が膨らんでいくと、破綻してしまったり、破裂して出血をきたします。大出血をきたすのはあつという間で、破

このコーナーでは、病院施設や事業のほか、生活に役立つ“健康豆知識”などを紹介します。

裂に至った患者さんを助けることは医学が進んだ現在でも困難を極めます。一度膨らんだ血管を元に戻せる薬は現状存在せず、破裂を確実に予防するためには手術治療のほか手段がありません。

破裂の前に発見して適切なタイミングで治療を受けることが重要な病気なのですが、この病気は基本的には無症状で破裂の直前、あるいは破裂して初めて痛みなどの症状が生じるといふ特徴があります。発見するためには画像診断が重要で、特にCT検査ではかなりの確率で発見することができま。幸いなことに日本ではCTの普及率が高く、他疾患の検査の際に同時に見つかることが多いですし、人間ドックでも検査を受けることが可能です。

動脈瘤の原因として動脈硬化が最も多いといわれているので、動脈硬化の原因である生活習慣病をお持ちの方は一度検査を受けたほうがよいかもしれません。

もし動脈瘤が発見されましたら当院当科で適切に対応致しますので、お気軽に受診ください。

問 市立長浜病院 (☎68-2300(代表))